

# El Grano



# de Arena

El que no está conmigo está contra mí.  
San Lucas cap. XI vers. del 14 al 28

PERIÓDICO BISEMANAL CONSAGRADO AL CORAZÓN DE JESÚS  
CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

El que no recoge conmigo desparrame.  
San Lucas cap. X.

Administración: Nueva, 25.

Precio de abono: 0'50 pesetas al mes.

## APOSTOLADO DE LA ORACION

### Septiembre

Intención general aprobada y bendecida por Su Santidad  
La fidelidad á los mandamientos de Dios

#### ORACIÓN PARA ESTE MES

¡Oh Jesús mío! por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que los cristianos caminen fielmente por la senda de vuestros preceptos.

#### RESOLUCIÓN APOSTÓLICA

Predicar con el ejemplo la observancia de los mandamientos.

Recomendaciones especiales para este centro local de Mahón:

- 1.ª La santificación de los días festivos.
- 2.ª El cumplimiento de los deberes de familia.
- 3.ª La mutua edificación en el trato social.

Veinte conversiones.—Diez enfermos.—Doce asuntos importantes.—Consejo y protección en varios.—Seis familias.—Tres matrimonios.—Nueve atribulados.—Siete obras de celo.—Ocho vocaciones.—Trece gracias espirituales y veinte temporales.—Cuarenta intenciones particulares.—Acción de gracias por diez y seis favores alcanzados.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Septiembre y días en que pueden ganar los celadores indulgencias plenas:

- Día 15.—Santa Catalina de Génova.
- » 29.—San Miguel Arcangel.



Se recomienda á los miembros del Apostolado la aplicación de sufragios por sus consocios difuntos.

A. M. D. G.



## Nobleza obliga

II.

Subía, una mañana, al romper el alba, por la suave pendiente del camino que conduce al santuario de Monte Toro, admirando el panorama que iba desarrollándose á mis pies á medida que se ensanchaba el horizonte visible.

Buen trecho habia andado cuando comencé á oír el redoble de los tambores y el vibrante sonido de las cornetas de la guarnición de Mercadal. ¡Que cuadro mas sublime!

El Sol se elevaba magestuoso por Oriente tiñendo de carmín y púrpura las ligeras nubecillas que cruzaban por el cielo; la tónica que iniciaban los tambores y la dominante de las bélicas cornetas armonizaban con el murmullo del viente-cillo que agitaba suavemente las ramas de los árboles y pulsaba rumoroso la recortada crestería de la montaña. Un himno grandioso cantaba la Naturaleza al despertar desarrollándose el tema de la vida; el placer de la existencia: himno de gratitud hacia Dios omnipotente que cantaban la luz, el aire, las plantas; con cambiantes, matices,

aromas y sonidos que se completaban y fundían acordes en una inmensa oleada de armonía perfecta que embriagaba de placer, que arrobaba el espíritu hasta el éxtasis sublime.

Monte Toro se presta para ser convertido en un sitio delicioso, pues la naturaleza ha trazado ya en esquema un plano encantador: aquí una vía que serpenteando por la montaña muestra al atónito peregrino las bellezas que se descubren de todos los puntos del cuadrante: allá rinconcillos señalados para ser convertidos en cármenes encantadores: en mil partes, puntos indicados para miradores sorprendentes, y alfombrando la montaña por doquier sembramos espliego y tomillo, madre-selva y clavelinas, convirtiendo el árido peñal en un pebetero aromoso que perfume constantemente el Santuario de María.

Hemos de hacer una carretera, ancha, de suave pendiente, segura, con malecones y pretilles para que con toda comodidad y facilmente puedan los devotos de toda edad y condición satisfacer sus deseos de visitar á la Reina de los Angeles en su Casa de Menorca.

Esto que proponemos, ¿qué digo proponemos? esto que se hará no es obra de romanos, es facilísimo de hacer; pues ni la montaña es tan abrupta que presente grandes dificultades ni el trayecto es tan largo que resulte la obra interminable.

Y ese camino que falta, por el que ya muchos suspiran, se hará como se harán otras obras igualmente necesarias. Porque querer es poder y nosotros, los devotos menorquines, queremos convertir la montaña de Monte Toro en montaña de María, que toda ella sea un jardín, una peana digna de sostener en alto Imagen tan venerada desde luengos siglos.

La construcción, pues, de una carretera se impone y la carretera se hará. Los obstáculos que se opongan se allanarán. La Virgen María está á nuestro lado y nuestra será la victoria.

JOAQUÍN PANADÉS

Alayor, septiembre.



## Sección libre

El papelote republicano-anarquista-socialista publicó un artículo, vociferando y cacareando de la Inquisición, citando nombres y fechas tristes para... la granugería y gandulería de aquellos tiempos que á la verdad, las pasaban negras y negras de veras, consiguiéndose limpiar, de la inmundicia, al suelo Español, preservandonos á la vez de los terribles estragos que hizo en la Europa entera, la secta de Lutero (1).

(1) Ya hablaremos de ella.

Dice V. verdad señorito papelote, de que, ya no estamos en aquellos tiempos de... feliz memoria para el hombre honrado, y por eso debo advertirle que los moros que habia en la costa no eran tantos como su señoría supone, ni el león tampoco era tan fiero como V. pintarlo desea.

Se cree, acaso, que la mayoría de los obreros, lectores de sus parangones, van tragándose las arengadas que de continuo les prepara en la cocina anticlerical? ¡Que frescura la suya!

¡Desengañese V. por Dios!

De sus filas pasan á las nuestras, en número considerable, no ya Republicanos, (eso de República en España ha pasado ya de moda) sino, y fijese V. bien, de estos anticlericales, acérrimos, que cansados de ser objeto de engaño, han llamado á las puertas de la Iglesia Católica para que les señalara el verdadero camino.

Quizá se reirá V. pero esto es la verdad y ante ella doblo mi cerviz.

Como se explica pues, el papelote, este transporte de materiales, siendo así que de nuestro arsenal al de su señoría no se transporta nada; digo mal y dispénseme V. ya se transporta ya.

Todos los curas renegados y apóstatas y ex-estudiantes de Jesuitas, traidores á las enseñanzas de sus padres y maestros y á cuantos la Iglesia ha hechado de su seno, se han ido derechitos á... sabe V. adonde? Se lo diré para que no haga caso omiso de ello. Se han ido derechitos á cobijarse bajo la infame y negra sombra de un País, un Diluvio, Las Dominicalesy hasta (no se asuste V. papelote) en este mismo papelote, no ha mucho, tenia el honor de contar como operario suyo, á uno de estos cachorros y agraces con su Pepita.

Pues bien: cual os parece, será, la honra de estos papeluchos, que dan lugar y cabida, á estos monstruos que de vez en cuando (¡Dios mio, perdónalos!) traicionan á su Patria, apostaman de su religión y pisotean sagrados deberes.

Para revolcarse en el fango de la impiedad, entregándose á los vicios más asquerosos, hasta morir blasfemando y vomitando asquerosidades, abandonados de Dios y de los hombres?

¡Oh que horror! Solamente el menearlo huele mal.

De sus obras y escritos, sacan los actuales anticlericales, sus argumentos para combatir nuestra Religión.

Si á estos tipos hemos de dar fé, tambien dirá verdad el hijo mal criado cuando hable mal de sus queridos padres.

EL BOTICARIO.

(Se continuará)

## Menorca

Hemos recibido el número 90 de la REVISTA SOCIAL hispano americana, correspondiente al mes de Septiembre, que contiene un texto por demás notabilísimo. Ocupa lugar preferente un artículo profundo del Ilmo. Sr. Obispo de Vich, especie de llamamiento dirigido á los católicos españoles en favor de dicha Asociación. Siguen después una sec-

ción de nutridos artículos, á cual más instructivos é interesantes, debidos á eminentes escritores nacionales y extranjeros, sobre *Las mutualidades españolas y el Instituto nacional de Previsión, Una institución modelo de Burgos, El Catecismo en las Escuelas de Italia, La investigación de la pequeña burguesía en Bélgica, La ley sobre el contrato de trabajo en Holanda, La semana social de Marsella y Sobre sindicatos obreros*. Contiene, finalmente, las secciones prácticas, crónica del movimiento social español y extranjero y el Archivo social. El conjunto revela un esfuerzo en el campo católico social superior á cuanto hemos visto hasta el día.

La festividad de Ntra. Sra. de Gracia se ha celebrado este año en esta ciudad con bastante animación y concurrencia. En la vigilia se cantaron en la Ermita de Gracia solemnes Completas, y al día siguiente se dijeron algunas Misas rezadas, las que, lo mismo que los actos religiosos, con que por la tarde se dió comienzo al solemne Octavario, se vieron muy concurridas.

En la parroquia de Santa María se cantó solemne Misa mayor, siendo oficiante el Vicario encargado de la Parroquia Rdo. Sr. Panedas, y predicó el Rdo. D. José Gomila, Pbro., Profesor del Seminario.

Los actos cívicos, tanto los predicados en el puerto, como en la Esplanada lo mismo que los festejos de varias calles de la ciudad, se vieron muy concurridos; de una semana particular el paseo de la Alameda, en que por la tarde, durante las corridas de caballerías, que tuvieron lugar á la otra parte de la Alameda y las de las embarcaciones en el puerto, tuvo varias piezas de su repertorio la Banda militar sin que el menor incidente desagradable haya trasiadado la alegría de estos habitantes; habiendo sido muchos los que del anterior de la Isla han pasado á esta ciudad.

Agradecemos á nuestro querido compañero «El Propagador Ciudadelano» y con toda la efusión de que nuestra alma es capaz, las cariñosas y fraternales palabras que nos dedica en su número 95 del 31 de Agosto próximo pasado y en ocasión de nuestro artículo «Ciudadela Eucarística». Toma pié del mismo para patentizar en un hermoso escrito, que titula «Vamos á una» como la identificación en apretado haz de los católicos menorquines, al darse cita de amor al pié del Sagrario y en torno de la Mesa Eucarística, puede conducirnos á señalados triunfos en el orden religioso y dentro del mismo, en el esencialmente eucarístico. Completamente de acuerdo, queridísimo colega.

Y en el mismo número, prácticamente confirma sus simpáticas afirmaciones al identificarse con nosotros en dos asuntos, de muy latente actualidad, cuales son la adquisición para la Iglesia Católica y restauración del Santuario de Nuestra Señora del Monte Toro, y la inmediata Peregrinación Menorquina á Montserrat y á Zaragoza, dedicando frases encomiásticas al Consejo Superior Diocesano de la Adoración Nocturna.

Adelante, pues. Procuremos no desviarnos del verdadero camino emprendido, en la seguridad de que no tardaremos en tocar los brillantes resultados que la unidad de acción y fraternal concordia recolectará en pró de los intereses religioso sociales de nuestra queridísima Menorca, la Perla eucarística del Mediterráneo.

Este mediodía ha llegado felizmente de Barcelona y escalas el vapor correo «Isla de Menorca» con la balija, 23 pasajeros y 69 toneladas de carga general. Dicho buque saldrá el próximo viernes á las 7 de la noche para Palma.

Se nos asegura que están ya comprometidos todos los camarotes de las dos cámaras de segunda y parte de los de primera, para el viaje del próximo domingo día 13 que emprenderá el vapor «Monte Toro» con la Peregrinación Menorquina.

El día 4 de los corrientes tuvo lugar en Lourdes un suceso prodigioso.

Al día siguiente de la llegada de la peregrinación de Vich, la mujer Teresa Galobart, que hacia 11 meses estaba imposibilitada, sanó repentinamente al momento de beber agua de la fuente milagrosa.

A las cinco de hoy ha llegado felizmente á Barcelona el vapor correo «Monte Toro» que por vez primera salió ayer á las cinco de la tarde con la balija, 34 pasajeros y 14 toneladas de carga general, Embarcó en dicho vapor el general 2.º Cabo de esta isla Excmo. Sr. D. Ricargo Teruel.

Ayer falleció en Villa-Carlos el que durante muchos años fué práctico del puerto de Mahón Don Roque Sans Quevedo. Era nuestro amigo un buen católico. Esta tarde se ha verificado el entierro de su cadáver al que ha asistido la Adoración Nocturna. Nuestro sentido pésame á la familia y que descansase en paz su alma.

Por el anuncio que hoy publicamos de la Peregrinación verán nuestros lectores que asciende á 135 el número de los peregrinos menorquines inscritos. Transmitimos á la Adoración Nocturna nuestras entusiastas felicitaciones por un éxito tan brillante, que no creemos obtenga Diócesis alguna de toda España. Bien por Menorca Eucarística.

### Peregrinación Eucarística Menorquina á Montserrat y á Zaragoza

Comisión organizadora

Vamos á terminar la serie de revistas que venimos publicando, formando la crónica de nuestra Peregrinación. Se aproxima el anhelado momento en que dejando nuestros hogares vamos á dar público testimonio de los sentimientos religiosos de nuestra amada Menorca. El éxito alcanzado por la Peregrinación ha superado á las más halagüeñas esperanzas. A 135 asciende el número de los Peregrinos inscritos. ¡Bendito, bendito, bendito sea nuestro divino Capitán Jesús! ¡Bendita, bendita, bendita sea nuestra Capitana la Santísima Virgen del Pilar! El Consejo Superior diocesano no puede menos de significar su más profunda gratitud á las Secciones que de él dependen y que han secundado con celo infatigable sus trabajos, de un modo especial á la benemérita Sección Alayorense así como á la religiosa Ciudadela, por el respetable contingente de fuerzas eucarísticas que han alistado. A todos, gracias, muchísimas gracias, extensivas al «Ecc de Ciudadela» y al «Propagador Ciudadelano» por sus encomiastas escritos en pró de la Peregrinación.

Y para que vean los Peregrinos menorquines el interés que por nosotros se toman nuestros hermanos aragoneses vamos á transcribirles algunos párrafos de una reciente carta recibida del Sr. Presidente de Zaragoza que dice así:

«Estamos trabajando á la presión de mil atmósferas y es casi un milagro que me tenga derecho. Espero no caer rendido antes de ver el fin, porque me sostiene y anima y conforta un Pilar muy macizo.... Pienso con predilección en el alojamiento de los queridos menorquines y espero llegar á un resultado muy grato para esos simpáticos isleños. Aspiro á que todos los de la clase especial de diez pesetas, si no pasan de cien (son 98) se alojen todos en un mismo espacioso edificio. Se nos ha presentado una complicación muy seria. Los hoteles y fondas están subiendo escandalosamente los hospedajes. Pero no me apuro. Prescindiremos de hoteles y buscaremos alojamiento en casas particulares muy confortables en las que por el precio de 1.ª y 2.ª estarán mucho más esmeradamente atendidos y tranquilos. No piensen en coches para la entrada en Zaragoza. Entiendo que habiendo de apearse en la Estación del Arrabal, muy próxima á la Basílica del Pilar, debemos entrar á pié, hacer la primera visita y presentación á la Virgen; y en la misma forma al hospedaje á cenar y descansar, que bien lo necesitarán.....»

Además, gracias á la amabilidad del Sr. Presidente de la Adoración Nocturna de Barcelona po-

demo ofrecer á los Peregrinos hospedajes económicos en dicha Capital en dos casas modestas y significativamente católicas. Son las de Masgrau (La Verdad) y Manso, en las que pueden alojarse muchos peregrinos y por Ptas. 3'50 diarias darán cama, comida y cena. Y pagarán Ptas. 0'50 más si quieren tomar el desayuno. Están prevenidas dichas fondas de la próxima llegada de los Peregrinos menorquines.

También hemos inquirido que en los Grandes Comedores de comercio, Calle Conde del Asalto, n.º 24, pral., se sirva la comida á una peseta el cubierto.

Recomendamos la puntualidad para la salida del Domingo. A las 6 en punto en Mahón en San Francisco y á las 10 y media en Ciudadela en la iglesia del mismo nombre.

Pidamos á la Virgen del Pilar, y á nuestros santos protectores San Pascual Bailón y San Rafael se dignen concedernos hermosa travesía por mar, y que las celestiales bendiciones vayan siguiendo nuestros pasos, á fin de que resulta encantadora y provechosa para nuestras almas la expedición que vamos á emprender.

¡Viva Jesús! ¡Viva María! ¡Viva el Papa! ¡Viva Menorca! ¡Viva España!

Mahón 9 Septiembre 1908.

El Consejo Superior diocesano encargado de la organización de la Peregrinación.

#### ÚLTIMA HORA

Nos escriben de Barcelona que el lunes á nuestra llegada desea el Rdo. Sr. Párroco de la Merced obsequiaros con una Misa matinal cantada por la Escolanía. Ya ven los Peregrinos como en todas partes se afanan por atendernos. Recompense el Señor tantas muestras de caridad cristiana para con los peregrinos menorquines.

### Adoración Diurna y Nocturna Mahón

Viernes 11 Septiembre 1908.—Misa de comunión á las 7 y media en la Capilla del Pilar de San Francisco á cargo del turno 2.º «Cor Jesu».

Sábado 12 Septiembre. Misa de comunión á las 7 y media en San Francisco dedicada á Nuestra Señora del Pilar, para las Camareras y los Peregrinos que deben emprender viaje á Montserrat y á Zaragoza.

En el Carmen, exposición de 7 y media á 8 mañana y por la noche á las 7 y media solemne Salve por el Ozfeón Eucarístico.

Domingo 13 Septiembre. Seis mañana. Misa rezada en San Francisco para los Peregrinos Eucarísticos de Mahón, Alayor, San Luis y San Clemente. Seguidamente se dirigirá la Peregrinación al muelle para su embarque en el vapor «Monte Toro».

Exposición de 4 y media á 5 y media tarde en las Religiosas Concepcionistas como segundo domingo de mes.



### LA MARÍTIMA

Compañía Mahonesa de Vapores

Ordenada por la superioridad la implantación de los nuevos itinerarios de los Vapores-Corrientes de esta Isla, desde el próximo domingo inclusive regirán en la forma siguiente:

#### Salidas de Mahón

Domingo 7 mañana.—Para Ciudadela, Alcudía y Barcelona.

Martes 5 tarde.—Para Barcelona directo.

Viernes 7 tarde.—Para Palma.

#### Salidas de Barcelona

Martes 4 tarde.—Para Alcudía, Ciudadela y Mahón.

Jueves 6 y media tarde.—Para Mahón directo.

#### Salida de Palma

Domingo 6 y media tarde.—Para Mahón.

Mahón 4 Septiembre 1908.—El Director Naviero, Juan F. Taltavull.

Est. Tipográfico de B. Fábregues.—Nueva, 25, Mahón